

Monbahus. Lucienne Deguilhem, Juste mise à l'honneur

Publié le 04/06/2014 à 03:51

Monbahus (47)



Plusieurs des enfants sauvés par Lucienne Deguilem sont venus pour cette cérémonie./Photo DDM. M.-P. R.



Enormément de monde venu de Belgique, Angleterre, Israël ou Paris pour cette cérémonie de désignation parmi la longue liste des Justes, d'une Monbahusienne. Cette Juste, c'est Lucienne Deguilhem, ancienne secrétaire de mairie aujourd'hui décédée, qui s'est engagée dans une résistance anonyme durant la dernière guerre mondiale en abritant et cachant familles et enfants

juifs. Une quinzaine d'enfants et de nombreuses familles ont été cachés dans la ferme familiale à abri des regards et grâce à la discrétion de certains qui savaient mais n'ont rien dit.

En cette exceptionnelle journée, certains de ces enfants sont venus rendre hommage à cette belle dame au grand cœur et aux convictions bien ancrées au plus profond d'elle-même.

On a entendu de beaux témoignages de ces enfants devenus pour la plupart grands-parents. Des mots pleins d'émotion, des silences éloquents, c'est tout cela qui a illustré le souvenir de l'engagement contre vents et marées d'une personne «ordinaire» qui a su vivre selon ses idées de femme défendant la Liberté, la Fraternité et l'Égalité.

La médaille de Juste parmi les nations a été remise à cette lumineuse personne via un représentant de ses descendants. Cette reconnaissance d'un engagement selon de belles valeurs invite la population et encore plus largement les hommes et les femmes, la jeunesse de notre pays à rester vigilants. C'est tout cela que le consul d'Israël, les représentants de Yad Vashem et du département, le maire Jean-Marie Gary ont exprimé avec chacun ses mots avec beaucoup de respect et émotion.

La Dépêche du Midi